

## **Medieninformation** - Ried, 2. September 2024

---

# **10 Jahre Fachhochschul-Ausbildung Gesundheits- und Krankenpflege in Ried – ein Erfolgsmodell mit Zukunft**

**Das Jahr 2024 markiert einen besonderen Meilenstein in der Gesundheits- und Krankenpflege: Vor zehn Jahren wurde erstmals das Fachhochschul-Studium (FH) am Krankenhaus der Barmherzigen Schwestern Ried angeboten. Seitdem hat sich der Standort als unverzichtbare Bildungsstätte etabliert und trägt maßgeblich zur Stärkung des Gesundheitswesens im Innviertel und darüber hinaus bei.**

### **Ein starker Start und eine kontinuierliche Entwicklung**

Im Jahr 2014 fiel der Startschuss für die Pflegeausbildung auf Fachhochschul-Niveau in Ried, damals in Kooperation mit der FH Campus Wien. Seit Herbst 2018 wird das Studium von der FH Gesundheitsberufe OÖ organisiert und erfreut sich großer Beliebtheit. Mit dem Beginn des elften Jahrgangs im September 2024 blickt das Studium auf eine Erfolgsgeschichte zurück, die durch Qualität und Innovation geprägt ist. Das Campusgebäude am Schwerpunktkrankenhaus Barmherzige Schwestern Ried bietet dabei eine optimale Lernumgebung, in der sowohl theoretische Exzellenz als auch praxisnahe Ausbildung geboten werden.

### **Keine Sackgasse – Pflegeausbildung als Karrierechance**

Das Gesundheits- und Krankenpflegestudium in Ried eröffnet den Absolvent\*innen zahlreiche berufliche Perspektiven. Neben der fundierten Ausbildung zur praktischen Tätigkeit in verschiedenen Bereichen der Pflege stehen den Absolvent\*innen vielfältige Weiterentwicklungsmöglichkeiten offen. Die Durchlässigkeit des Bildungssystems ermöglicht es, nach dem Bachelorstudium ein Master- bzw. Doktoratsstudium anzuschließen und sich in spezialisierten Bereichen weiter zu qualifizieren. Auch Leitungsfunktionen in der Pflege oder der Schritt in die Lehre und Forschung stehen den Absolvent\*innen offen. Studieren ohne Matura ist möglich. So bieten abgeschlossene Ausbildungen zu Pflegeassistentenberufen, die am Vinzentinum BH Ried gemacht werden können, die Möglichkeit - mit Zusatzprüfungen - den Einstieg in das Pflegestudium.

## **Einzigartige Bildungsoption im Innviertel**

Das Pflegestudium in Ried ist bislang die einzige Möglichkeit, im Innviertel auf Hochschulniveau zu studieren. Dies, kombiniert mit der hochwertigen Ausbildung, macht Ried zu einem beliebten Studienort für angehende Pflegefachkräfte. Für das Pflegestudium gibt es Stipendien, was das Studium leistbar und noch attraktiver macht.

*„Gesundheit ist unser höchstes Gut. Gesundheitsversorgung daher unser wichtigster Auftrag. Das Fachhochschulstudium Gesundheits- und Krankenpflege in Ried steht seit zehn Jahren für höchste Ausbildungsqualität und trägt maßgeblich zur Sicherung der Gesundheitsversorgung im Innviertel und in Oberösterreich bei. Ich schätze das Engagement aller, die sich für die Ausbildung unserer zukünftigen Pflegekräfte einsetzen und bedanke mich herzlich für ihren wichtigen Beitrag zur Zukunft der Gesundheitsversorgung in unserem Land. Sie zeigen: Auf Oberösterreich ist und bleibt Verlass!“, so Gesundheitsreferentin LH-Stv.in Mag.<sup>a</sup> Christine Haberlander.*

## **Die Zukunft im Blick**

Mit September 2024 haben 185 Studierende des Bachelorstudiums Gesundheits- und Krankenpflege ihr FH-Studium am Campus Ried erfolgreich abgeschlossen.

*„Wir sind stolz darauf, dass wir die akademische Pflegeausbildung vor zehn Jahren nach Ried geholt haben. Unsere Absolvent\*innen sind bestens auf die Herausforderungen des Gesundheitswesens vorbereitet und tragen durch ihr Engagement zur hohen Qualität der Pflege im Innviertel bei“, betonen Mag. Dr. Michael Pagani, Regionalleiter FH Gesundheitsberufe OÖ und Mag. Johann Minihuber, Geschäftsführer des Krankenhauses der Barmherzigen Schwestern Ried.*

**Fotos: ©Krankenhaus Barmherzige Schwestern Ried**



**Foto 1: Die Pionier\*innen des FH-Pflegestudiums in Ried im September 2014**



**Foto 2: Das 2022 eröffnete Campusgebäude**



**Foto 3: Im modernen Campusgebäude werden Pflegestudium und Ausbildungen zu Pflegeassistentenberufen angeboten**

**Ansprechpartnerin für Medienanfragen:**

Mag.<sup>a</sup> Ulrike Tschernuth

T: 07752 602-3040

M: +43 664 3157908

[ulrike.tschernuth@bhs.at](mailto:ulrike.tschernuth@bhs.at)

**Krankenhaus der Barmherzigen Schwestern Ried**

Das Schwerpunktspital des Innviertels umfasst 18 medizinische Abteilungen und Institute. Fachliche Schwerpunkte werden in den Bereichen Onkologie, Neurologie, Orthopädie und Gefäßmedizin gesetzt. Rund 1.800 Mitarbeitende kümmern sich ganzheitlich um die gesundheitlichen Bedürfnisse von jährlich mehr als 137.000 stationären und ambulanten Patient\*innen.

[www.bhs-ried.at](http://www.bhs-ried.at)

**Ordensklinikum Innviertel**

Unter dem gemeinsamen Dach der Ordensklinikum Innviertel Holding GmbH bündeln das Krankenhaus der Barmherzigen Schwestern Ried und das Krankenhaus St. Josef Braunau Kompetenz und Ressourcen für eine qualitätsvolle, wohnortnahe Gesundheitsversorgung der gesamten Region. Das Ordensklinikum Innviertel ist im Eigentum der Franziskanerinnen von Vöcklabruck und der Vinzenz Gruppe.